

Centro de Información Científico-Didáctica de la Lengua Rusa

JORGE DE LA PAZ¹

En septiembre de 1980, en la ciudad de Varsovia, inició sus trabajos el Centro de Información Científico-Didáctica de la Lengua Rusa. La apertura de este Centro es una respuesta concreta a la necesidad creciente de concentrar y proporcionar información sobre la enseñanza de la lengua rusa, como lengua extranjera.

Actualmente es fácil apreciar la historia de esta necesidad. A grandes rasgos, podemos afirmar que antes del año de 1957 el idioma ruso era objeto de estudio de unos cuantos especialistas extranjeros. Razones muy específicas o tradicionales determinaban la permanencia de esta materia en los currículos de algunas universidades occidentales. En general, el desconocimiento de la vida y la cultura rusa era un dato asombroso. A partir de 1957, el interés en el estudio de esta lengua cobra un auge que paulatinamente ha de alcanzar un ritmo inusitado. No es casual que 1957 sea el año en que la Unión Soviética lanza el -ahora histórico- primer Sputnik. Ultimamente la enseñanza de esta lengua ocupa un lugar privilegiado en el general concierto de las lenguas extranjeras. Esta situación ha planteado una serie de demandas y esfuerzos como el aquí reseñado.

La meta del Centro es dual. Aspira no sólo a proporcionar información, sino que además centra su interés en interrelacionar a nivel mundial todas las experiencias de orden teórico y práctico que puedan contribuir a optimizar el aprendizaje y la enseñanza de la lengua rusa.

En su primera esfera de trabajo, función señalada del Centro es la de facilitar información sobre innovaciones y avances pedagógicos, sobre aspectos metodológicos, materiales de enseñanza e investigaciones en curso, sobre experiencias personales o conjuntas de los maestros o instituciones donde se imparte esta lengua, sobre la organización de reuniones, congresos, simposios y seminarios en cualquier parte del mundo, y, por último, sobre publicaciones relacionadas (libros, revistas).

Para la realización de esta tarea, el Centro cuenta con servicios apropiados y continuamente actualizados. Mantiene, además, una exposición permanente donde se exhiben las novedades científico-metodológicas publicadas en Polonia y en el extranjero.

Dentro de los planes del Centro se encuentra la publicación de boletines de información para difundir las experiencias obtenidas en este campo, así como todo lo que pueda ser relevante para las personas e instituciones empeñadas en esta labor.

Una actividad complementaria es la organización de entrevistas de trabajo con eminentes rusólogos y con los autores de manuales y material didáctico. El Centro cuenta con un departamento metodológico donde se preparan materiales para el trabajo en el aula.

El trabajo del Centro se lleva a cabo en colaboración estrecha con el Ministerio de Enseñanza Superior de la República Popular de Polonia, con la Sociedad Polaca de Rusólogos y con otras organizaciones interesadas en la enseñanza de la lengua rusa. La filial del Instituto de la Lengua Rusa "Pushkin", inaugurada en Varsovia hace cinco años, presta también un gran apoyo al Centro.

En su segunda esfera de trabajo, actividad medular del Centro es la de establecer contactos en todo el mundo. Su interés manifiesto estriba en el intercambio de información con las instituciones y maestros que dedican su mejor esfuerzo a la enseñanza de la lengua rusa a los extranjeros.

La respuesta y la colaboración de estas instituciones y maestros que tienen como afán común la enseñanza del ruso en el extranjero, contribuirán a formar un fondo valioso de datos que tendrá como objetivo compartido la resolución pronta y atinada de los problemas que la enseñanza de esta lengua suscita ininterrumpidamente.

¹Investigador del Departamento Editorial de la ANUIES.